

令和6年9月3日

羽幌中学校保護者 各位

羽幌町立羽幌中学校長
西山 智 章

定期テスト実施方法の変更のお知らせ

初秋の候、保護者の皆様におかれましては、ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。日頃より本校の教育活動に対しまして、ご理解とご支援を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、標記の件につきまして、現在の学習指導要領の趣旨に基づき、本校で行っている評価方法を吟味した結果、定期テストの方法を以下のとおり変更することといたします。

つきましては、保護者の皆様にご理解いただくとともに、今後も本校生徒の学力向上につきまして、ご家庭での望ましい学習習慣へのご指導を賜りますようお願い申し上げます。

記

1 変更の概要

R5年度までの定期テスト（1学期末／2学期中間・期末／学年末テスト）



国語、社会、数学、理科、英語、音楽、保体、技家を2日間に分けて実施

変更後の定期テスト

- ◆2学期末テストは、国語、社会、数学、理科、英語を1日で実施
※「音楽」「美術」「保体」「技家」は授業の進み具合に合わせて単元で評価する。
- ◆2学期中間テスト及び学年末テスト（3学期）を廃止する（全ての教科を実施しない）。

2 変更の理由

現在の学習指導要領では、全ての教科において「思考・判断・表現」「主体的に学ぶ態度」など、定期テストでは評価しづらい能力が重要視されています。特に「芸能教科」と呼ばれる4教科(上記※)は、テスト結果が成績（評定）に占める割合が小さいにもかかわらず、他の5教科と同日実施であったため、子どもたちの負担になっていたことは否めません。

- そのため、① 芸能4教科は単元の内容に応じた適切な方法で評価できるようにすること
② テスト勉強を5教科だけに集中できる環境にすること

が変更の理由です。

3 その他

- (1) 年度はじめに配布した学校暦にある今後の定期テストの日程が変更になります。テスト範囲表の配布等により、お子様を通じてお伝えいたします。
- (2) 今回の変更にて子どもたちへの新たな負担が生じないように、配慮しながら運用していきます。
- (3) ご不明な点がございましたら、学校（校長・教頭）までお問い合わせくださいますよう、よろしくお願いたします。

いずれは「定期テスト」について、在り方を見直さなければならないと考えています。多くの子どもたちには、「テストがあるから勉強する」という意識が深く根付いており、中にはテスト前の1～2週間しか勉強しないという子もいるようです。これらを解消する意味からも今回は、芸能教科といわれる「音楽」「美術」「保体」「技家」の2学期末テストと、全教科の学年末テストを廃止することにしました。

その分、日常の全ての授業に全力を注ぎ、帰宅後はその日のうちに補充学習を行い、もっともっと勉強に対してどん欲になってもらいたいと考えています。私たち教員も、子どもたちが意欲的に、夢中になって学べるような授業を工夫していく所存です。

〔校長 西山〕